# 高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより12月号 令和2年12月8日(火) メールアドレス: ogi-jscO3@noto.ed.jp HPにもアップしています。QR]-ド⇒



## 「冬支度」

昨日、12月7日は、「雪がいよいよ降り積もってくる」とされる「大雪(たいせつ)」です。学校でも11月下旬から、今後やってくる厳しい冬に備え、雪吊り作業をしています。また、常設の暖房器具は、校内で30機程度ありますが、8か月ぶりの使用となることから、1つ1つ正常に作動するか点検をしました。気温も今月に入りぐんと下がってきており、暖房器具は授業でも欠かせない状態です。



12月4日から人権週間となっています。本校でも12月10日(世界人権デー)に、外部講師(弁護士)をお招きして、人権講話を開催する予定です。

コロナ禍において、世の中の多くの人が、例年以上に不安やストレスを抱えやすい状況にあります。学校においても、感染症予防に最大限に努めるとともに、ウィルスに関する正しい知識や感染した場合の適切な対処方法、さらには偏見や差別の防止に関しての取組を進めています。11月12日には、国が作成した「啓発動画」を全校生徒で視聴し、適切な対応方法について確認しました。

# 全校集会

11月11日(水)に全校集会を開催しました。今回のおもなテーマは、「生きる」ということでした。校長先生が示された、作家・星野富弘さんの生き方や作品から、生きるとはどういうことなのかを全校生徒で考えました。

病院の天井だけを見つめることしかできない星野さん。「不自由な体」、「やることもなく過ごすことの辛さ」などから、一時、生きること自体に希望を失ってしまいます。しかし、あるきつかけから、字や絵を描くことに自分の生きがいややりがいを見つけ出し

分の生きがいややりがいを見つけ出します。 現在、その作品は、生きる希望や勇気を多く の人に与えています。

#### 《生徒の感想》

今日の全校集会で、星野さんについて知ることができました。もし、自分が星野さんの立場だったら何もできなくて辛いだろうけど、星野さんはこつこつと字の練習をして、絵も描けるようになっていてすごいと思いました。辛くてもあとちょっとで幸せになれる気がするという考え方が、とてもステキな考え方だと思いました。「辛い」を乗り越えれば、「幸せ」があるので一生懸命がんばろうと思いました。また、「1日1日を大切に生きる」というのは、当たり前のことだけど忘れがちなので、しっかりと大切にしようと思いました。できないようなことでも、少しのきっかけを作ってがんばってみようと思いました。



# むし歯予防教室



11月13日(金)に1年生を対象に、「むし歯予防教室」を開催しました。いい歯の語呂合わせで、11月8日が「いい歯の日」に制定されています。

染め出し液を使用して、自分たちの歯みがきでの、みが き残し(=歯垢)の部分を確認しました。古い歯垢は紫色 に染まり、新しい歯垢は朱色に染まります。朱色や紫色に 変わった部分については、今後、みがき方に気をつけまし ょう。講師は、歯科衛生士で、養護教諭として小木小学校 時代にお世話になった、小下美子先生に務めていただきました。



# イカ料理



11月26日(木)に「お魚料理体験事業」として、2・3年生を対象にイカの調理実習を行いました。この事業は、町内のすべての中学校で毎年実施されており、海洋教育の一環として、町の特産であるイカまたはブリを使って料理をするというものです。

今年は、町から派遣された下平鮮魚店の下平真澄さんを講師に、イカの刺身づくりに挑戦しました。衛生面に配慮し、いったん刺身にしたものをボイル焼きに調理してから、みんなでおいしくいただきました。



#### 《実施後の生徒の感想》

- ・切るときは意外にも「猫の手」にして切るのが難しかったです。でも刺身は、ほぼ等しく切れました。
- ・機会があったら何か料理を作れたらいいなと思いました。いろいろな魚をさばいてみたいです。
- ・イカに触れて調理する楽しさや、こんなおいしいものが小木の名産であるんだということを忘れないようにしていきたいです。
- ・イカは少し気持ち悪いと思っていて、抵抗感があったけど、少しずつ抵抗感はなくなっていきました。
- ・小木といえばイカなので、そのイカをさばけるようになったのはとてもうれしいです。

# 薬物乱用防止教室

11月27日(金)に2・3年生を対象に、 薬物乱用防止教室を実施しました。例年実施 している講座で、これまでは、薬剤師や保健 所の方をお招きして実施してきました。今年 度は、県政出前講座というものを活用し、県 庁(薬事衛生課)から中田さんを講師にお招 きしました。「薬物乱用とはどういうことか」

という基本的なことから、「薬物の依存性」「薬物使用の若年化傾向」など、薬物の危険性全般について、専門的な立場から詳しく説明していただきました。約50分のお話でしたが、熱心に聴くことができました。



# 各教科コンテスト

基礎学力の定着と学習意欲の向上を図ることを目的 に、入試教科である5教科のコンテストを実施していま す。右の一覧のように年間を見通して取り組んでいます。 計算コンテスト 11月に実施 漢字コンテスト 11月に実施 スペリングコンテスト 12月に実施 社会科コンテスト 1月に実施 理科コンテスト 2月に実施

教科ごとにコンテスト当日までの1週間程度を取組期間として、基礎問題に集中的に取り 組んでいます。これまでに実施した「計算コンテスト」で合格者(80点以上)が18名、 「漢字コンテスト」で合格者(90点以上)が23名いました。多くの生徒が意欲的に取り 組み、各自の基礎学力の向上につなげました。

# 期末テストへの取組

今日から、2学期の期末テストが実施されてい ます。本年度3回目の定期テストであり、1年生 を含め、それぞれが計画的に学習を進めてきまし た。学校でも、放課後の時間を活用して、「学び 学びタイム」を実施しています。全校生徒が放課

後にランチルームに集まり、学習したい教科・教材を生徒自らが選 び、自主的に学習に取り組んでいます。「分からないこと」「教え てほしいこと」には、教師が教える体制にしており、苦手教科の克 服にもつなげることができます。



#### 《入選作品紹介》

先月号で紹介しました「税に関する作 品」の入選作品です

↓山本さんの書道 ↓北濱くんのポスター





#### 保護者の皆さまへ

右の「お知らせ」にも記載しました とおり、冬季休業期間に入ります。こ の間、生徒は家庭で過ごす時間がい つも以上に長くなります。ご家庭で の見守りをお願いします。お気づき の点などございましたら、遠慮なく ご相談ください。

また、下のような、生徒自らが相談 できる公的機関の窓口も用意されて

24時間子供SOSダイヤル 🔤 0120-0-78310 各教育委員会等によって運営されている、全国共通のダイヤルです

### お知らせ

### ①卒業式の期日が決定しました

今年度(令和2年度)の卒業式の期日が決定しま した。なお、コロナウィルス感染症の拡大状況によ り変更もあり得ます。

期日:令和3年3月12日(金)

時間:10:00~

### ②各学校の海洋教育の取組が ケーブルテレビで放送されます

小木中学校の放送予定日

期日:令和2年12月23日(水) 12月24日(木)

### 3学校閉庁日

令和2年12月29日(火)~令和3年1月3日 (日) は、学校に職員は勤務しません。至急の場合 は、小木中学校(74-0064)に連絡いただけれ ば、転送電話により対応は可能です。

### 4冬季休業期間

令和2年12月25日(金)から、14日間の冬季 休業に入ります。なお、この期間に、インフルエンザ やコロナウィルスなどに感染した場合には、連絡を お願いします。



=小木中校舎に注目し、シリーズとして紹介していきます

### 第3回「ランチルーム」

給食の時間は、中学生にとってもっとも楽しみにしている時間の一つです。全校生徒が一堂に集まり、給食を共にしています。このランチルームは、現校舎が建設された昭和53年から使用されています。教室で給食をとる学校が多い中にあって、衛生面に優れ、食器などの移動がないランチルームは利便性が高く、当時の設備としては大変充実したものでした。平成25年の改修工事により、ビルトインのエアコンが6台設置されていて、生徒は快適に過ごすことができます。平成28年度からは、共同調理場方式となり、小木小学校で調理された給食が運ばれてきています。

本来なら、にぎやかなに会話しながら食事をとるわけですが、コロナ禍の現在は、生徒は一方向を向いて、無言で食事をとっています。 感染症拡大が収束し、給食時間も、元の姿に早く戻ることを願っています。



### 12月・1月の主な行事予定

$\Box$	曜	12月の主な行事予定	В	曜	1月の主な行事予定
16	水		1	金	元日
17	木	3年生卒業証書作成体験(小間生公民館、午後)	2	土	
18	金		3	В	
19	土		4	月	
20	□		5	火	
21	月		6	水	職員会議
22	火		7	木	
23	水	学校読書の日	8	金	始業式、校内書初め大会
24	木	終業式、スペリングコンテスト	9	土	
25	金	通知表渡し、4者面談	10		
26	土		11	月	成人の日
27			12	火	
28	月		13	水	学力テスト
29	火	学校閉庁(~1/3)	14	木	学力テスト
30	水		15	金	小木地区防災の日
31	木	<b>▼</b>	16	土	